



庶民の会  
たねむら しげのり  
種村 繁徳 議員

### 基盤整備

**Q** 農業、農村を守るためには農所得を向上させていかなければならず、基盤整備が必要。三会地区の整備率は上がったようだが、有明地区の整備にも力を入れてほしい。

**A** 三会原第4地区、中原地区は事業を推進中。有明地区の一野地区約18ヘクタールと東大地区約61ヘクタールを令和5年度以降に事業採択を予定している。

**Q** 三会原地区の整備では、農業受益者負担の割合が5・5%であるが、集積協力金のメニューを使うことにより農業受益者の負担が軽減され、整備率を上げる要因になるかと思うがどうか。

**A** 集積割合が80%以上であれば、整備費に対し5%から12・5%の協力が交付される。

### 企業誘致活動事業の進捗

**Q** 調査の状況は。

**A** 杉谷運動広場周辺の水源地調査を業者に委託し、地質構造を調べる電磁探査、水脈を調べる放射能探査を実施。地下水の取水が可能と見込まれる大きな帯水層があり、十分な取水が可能であるとの中間報告を受けている。

**Q** 業種の検討は。

**A** 製造業を基本としているが、近年は半導体関連の国内投資が活発化している。今後は、半導体や蓄電池、医療関係などの関連の企業誘致に向けて積極的に取り組みたい。

**Q** 人口流出を防ぐためには企業誘致を積極的に取り組む必要があると思うがどうか。

**A** 高校卒業と同時に流出するが、10年ほど経つとふるさとへ戻りたいという人たちが潜在的にいる。その受け皿のためにも積極的に取り組み、情報収集を進めていきたい。

### 【その他の質問項目】

- ◇司法行政（外国人の不動産取得）
- ◇島原市医師会看護学校（奨学金）
- ◇本市の中学校卒業生（高校志願）



実践クラブ  
もりぞの こうたろう  
森園 浩太郎 議員

### 学習指導要領

**Q** 小体連における陸上競技（小体会）の廃止理由は？

**A** 学習指導要領により小学3年生以上の授業時数が増加。授業時数を確保するため、やむなく平成30年度から廃止した。

**Q** 諫早市や長崎市では実施されている。小体会復活の検討を？

**A** 本市としては増えていくのは仕方ないが、何らかを削らないと対応できないと判断。他市の取組については検討してみたいが、行事の復活は非常に難しいと思う。

**Q** 市民音楽祭における小・中学生の部の廃止理由は？

**A** 市民音楽祭に向け練習に時間を使い、児童の負担も大きく、新たな学習指導要領への移行と授業時数の確保を図るため、廃止を決定した。

### スポーツ施設 スポーツ振興

**Q** アーバンスポーツの振興を以前質問した。その後、試行設置したスケートボード利用可能エリアの検討とは何をするのか？

**A** 議員の提案を受け、2月から島原復興アリーナ駐車場の一部にスケートボードエリアを試行設置した。利用者や利用形態など情報収集しており、スペースの問題や不具合等も含め利用実態を把握し、結果を踏まえどうすべきか検討したい。

**Q** eスポーツの推進を。同競技に焦点をあてたイベントや様々な企画を、本市でも検討してはどうか？

**A** eスポーツは地域、言語、年代、性別、障害の壁を越えて楽しめる。競技について情報収集した上で、どうしたら高まるか研究したい。

### 温水プール新築事業

**Q** ①今後の計画は。②霊丘公園で行われている行事や相撲場はどうするのか？③霊丘公園海側の丘（高井山）をビュースポットとして整備できないか？

**A** ①令和6年度から建設に着手、令和7年度の完成を目指す。②グラウンドゴルフの練習場所は代替場所を検討中。屋外相撲場はプール建設後も利用可能。初市や精霊流しでの回し場や集積場所使っているが、プール駐車場で可能かどうか、地元関係者と協議を重ねていきたい。③風致地区に指定されており、大規模な造成等はできない。老朽化しているベンチやフェンスなどは、計画的に更新していきたい。

### 【その他の質問項目】

- ◇町内会、自治会―今後の地域コミュニティの在り方